

Fraktion Bürgerliste Grün der Zeit in der Stadt Tharandt
c/o Milana Müller und Jens Heinze, Dresdner Str. 13a, 01737 Tharandt
jens.heinze@buergerliste-gruen-der-zeit.de

Tharandt am 8. Mai 2023

ANTRAG: Ergänzungsantrag zur Beschlussvorlage 081/2023

Bürgerliste Grün der Zeit

Gegenstand:

Mittel für den Beginn der Sanierung des Kinderhauses Tharandt

Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat beschließt, Planungs- und Ausführungsleistungen für Brandschutz- und Sanierungsmaßnahmen am Kinderhaus Tharandt in Höhe von jeweils 50.000 Euro im Jahr 2023 und 150.000 Euro im Jahr 2024 in den Haushalt aufzunehmen.

Begründung:

Die Stadt Tharandt als kinderfreundlichste Kommune Ostsachsens (Familienkompass 2020 der Sächsischen Zeitung) fühlt sich den jüngsten Heranwachsenden in besonderer Weise verpflichtet. Die Stadt besitzt mit dem Tharandter Kinderhaus ein besonderes Kleinod. Von vielen wird diese Einrichtung als der schönste Kindergarten weit und breit bezeichnet. Das Kinderhaus ist ein wesentlicher Baustein für die Kinderfreundlichkeit Tharandts, den es als Standortvorteil zu erhalten gilt.

Am Kindergartengebäude – der sogenannten Judeich-Villa – besteht mittlerweile Sanierungsbedarf. In den letzten Jahren wurden nur sehr kleine Schritte zum Werterhalt des Gebäudes getan.

Die für den Erhalt und die Weiterentwicklung des Kinderhauses notwendigen Mittel können z. B. aus dem Verkauf des Grundstücks und Gebäudes auf der Schlossinsel Grillenburg oder der zurückgestellten Abwasserproblematik Fördergersdorf genommen werden.

Brandschutzmaßnahmen dienen der unmittelbaren Sicherheit der Kinder und des Personals. Sie waren in der Vergangenheit bereits in Haushaltplänen vorgesehen, wurden aber nur teilweise umgesetzt.

Der Zeitpunkt für Sanierungsmaßnahmen am Kinderhaus ist günstig. Durch die aktuell geringen Kinderzahlen sind Bauarbeiten besser möglich als bei einem voll besetzten Haus. Sie lassen sich abschnittsweise im Bestand umsetzen. Diese Arbeiten sollten abgeschlossen sein, wenn wieder mehr Kindergartenplätze im Kinderhaus benötigt werden.

Weiterhin sollte die Zeit intensiv genutzt werden, um alternative Finanzierungsmöglichkeiten für eine umfassende Sanierung des Kinderhauses über Kita-Invest hinaus zu erschließen, um die Sanierung des Hauses in den darauffolgenden Jahren konsequent fortzusetzen.